

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pue- blos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs. Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festi- vidad.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA. SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintet.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios con- vencionales.—Se ofrece re- baja a los Suscritores. Redaccion y Adminis- tracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 ma- ñana.

Año V.

Mahon, miércoles, 29 de Enero de 1873.

Núm. 1059.

CORREO DE AYER.

Barcelona 25 de enero.

De La Independencia:

SUCESOS CARLISTAS.

Segun nos escriben de Sabadell, con fecha de ayer, el jueves por la maña- na salió de Terrasa la columna del bri- gadier Masias, custodiando un convoy de 250 bagajes, embargados en Saba- dell, Terrasa, Olesa, Castellar y de- mas pueblos de la comarca.

Los alcaldes se vieron en un verda- dero aprieto para reunir tan considera- ble número de acémilas, pues el jefe de la columna amenazó con prender a cuantos a la hora dada no presentaran el contingente que se les designó. Hubo ayuntamiento que para cumplir, y no habiéndolos bastantes en su pueblo, tu- vo que buscarlas en algun otro, pa- gándolas a un precio muy subido.

Este convoy destinado a Berga, con- duce municiones, armas y viveres.

En Castellar, pueblo muy poco di- stante de Sabadell, el comisionado car- lista está recogiendo con la mayor tran- quilidad el tercer trimestre de contri- bucion. Parece increíble tanto desearo, si bien todo se comprende, conociendo la conducta de los sagastinos que en Sabadell tienen las armas.

Ayer mismo debian celebrar una en- trevista con el capitán general de Cata- luña los comandantes militar y de mo- vilizados de Sabadell, el capitán Mora- tonas de la misma fuerza y el alcalde popular, los cuales habian sido llama- dos por dicha primera autoridad. Vere- mos que se resuelve.

Centellas 23 de enero.

Hoy hemos tenido el gusto de ver por segunda vez unos cien hombres y treinta caballos de la faccion Savalla pa- sando sobre la carretera de Vich a la vista de esta y en el punto llamado Pla de las Forcas. El tañido de nuestra campana y el toque de llamada de nues- tros cornetas les hacia apresurar el paso y mucho mas lo hubieran apretado a no haber el comandante de la fuerza ciudadana contenido a nuestros bravos voluntarios que querian salir a probar sus fusiles. En Ayguafreda han aguarda- do al coche correo al cual han robado toda la correspondencia, quemándola en medio de la plaza de dicho pueblo. Mientras esto sucedia, la partida de Guju estaba sobre la misma carretera a me- dia hora de distancia aguardando a to- dos los carros de Centellas é intimándo- les volverian atrás bajo pena de ser

quemados allí mismo; por casualidad en uno de ellos iba un muchacho de unos doce años, hijo de un comerciante de esta, al cual han secuestrado lle- vándosele en rehenes hasta que se les presente su padre.

Cada dia presencian estos vecinos es- cenas tristisimas que seria largo enume- rar, y entre las que se cuenta la de un pobre que venia del bosque con un haz de leña a cuestras y que, siendo en- contrado por los carlistas le hicieron tender sobre la leña que llevaba, con el humanitario propósito de prenderle fuego por el solo delito de ser vecino de Centellas; afortunadamente a los de- sesperados clamores del infeliz un car- lista, menos barbaro que los demás, le libró de morir quemado vivo.

Estas son las honrosas batallas que libran en este pais los bravos defensores de la religion.—S. S.

De La Provincia, periódico republi- cano que ve la luz pública en Gerona, tomamos las siguientes noticias:

«La villa de la Bisbal se prepara a pagar la contribucion a los carlistas con una buena cantidad de plomo. Adelante, republicanos: guerra sin tregua a los fanaticos defensores del altar y del tro- no, a los que deshonran nuestra pro- vincia con sus actos de bandidos.»

«Se asegura que el cabecilla carlista Huguet ha fallecido de un ataque ce- rebral.»

«Los carlistas detuvieron el correo de Barcelona del domingo último, que- mando la correspondencia oficial y que- dándose con la que iba dirigida a la villa de Bañolas.»

«Se asegura que a un infeliz vecino de San Julian de Ramis los carlistas le aplicaron el suplicio del fuego atándole y quemándole el cuerpo.»

«Semejantes atrocidades claman ven- ganza.»

«Por conductos fidedignos hemos sa- bido que los carlistas han intimado a las administraciones de los coches que sirven las líneas de esta provincia que, sino les daban seis caballos por cada administracion, destruirian los coches y quemarian a los viajeros en medio del camino; de modo que despues de haber interrumpido toda comunicacion por el ferro-carril es muy probable que los bandidos carlistas nos dejen en la im- posibilidad de utilizar las carreteras. ¡Ay de los que semejantes atentados cometen! ¡Ay de esos malhechores el dia en que el pueblo se levante en masa con- tra ellos!»

«Leemos en el Diario de Tarragona: «El martes último en Montmel fué

fusilado el cabecilla carlista Gosch de la Torregasa por la partida que manda Quico de Constantí. Quien nos comuni- ca esta noticia, testigo ocular del he- cho, dice que acusado Gosch de haber cometido un robo con circunstancias agravantes junto con otros seis en una masía del término de Vendrell. Mirat lo sometió a un consejo de guerra que se celebró en la provincia de Gerona por algunos cabecillas que recorren di- cha provincia. Dicho tribunal, ó como quiera llamarse, despues de probada la verdad del hecho, sentenció a Gosch y demás camaradas a la última pena, mandándose a Quico que la ejecutara. Este únicamente pudo coger a Gosch, pues los demás cómplices temiendo sin duda alguna percance, se escaparon a tiempo. El fusilamiento iba a llevarse a cabo con toda orden, para lo cual se llamó a un sacerdote al objeto de re- conciliar al reo, lo que este reclamó, y al ser conducido al lugar de la ejecu- cion en medio del camino, se sublevó é hizo esfuerzos titánicos para escaparse, resultando muy mal parado el sacerdo- te que le acompañaba. En su vista Qui- co dispuso que los suyos le disparasen y una descarga le dejó caído en el portal de una casa del pueblo.»

Leemos en el mismo periódico:

«El cabecilla Tallada con su partida estuvo anteaayer en Rasquera y algunos otros pueblos de la ribera del Ebro co- brando en todos ellos la acostumbrada contribucion.»

«Ayer a la una de la tarde entró en el pueblo de Catllar la partida de Qui- co de Constantí compuesta de 250 hom- bres. De estos unos 50 iban sin armas: muchos de ellos son muy jóvenes.»

De Torre del Español con fecha 21 del actual escriben a nuestro apreciable colega la Redencion del Pueblo de Reus:

«De improviso se nos ha presentado a las diez de esta mañana el cabecilla Tallada con unos 180 hombres; han permanecido por espacio de tres horas en esta muy tranquilos, visitando mu- chos de ellos al cabo de gastadores del batallon de cazadores de Reus, que se halla en esta herido desde la accion del dia 8 del actual; y tratándole como a hermano le han alargado unos restes.»

«Pero hablaban muy diferentemente contra los cipayos y migueletes, propo- niendo pasarles a cuchillo cuantos die- ren a sus manos, a consecuencia de la grave irritacion que les causa el que los federales se hallen resueltos a tomar ar- mas para la defensa del pueblo, de cu- yu asociacion federal hablaban tambien pesivamente. Por tanto no es ocasion

ya de que nuestros correligionarios gas- ten chanzas con el absolutismo.»

«Segun dice un colega el hecho de no exhibirse desde hace algunos dias las partidas carlistas de esta provincia se atribuye a un plan de organizacion que quieren llevar a cabo sus jefes princi- pales. Consiste, dicen, el plan en con- centrar hacia el Norte el grueso de la fuerza, y aprovechándose de las venta- jas que les ofrecen para defenderse de la persecucion de las columnas la esca- brosidad de las ventajas que les ofrecen para defenderse de la persecucion de las columnas la escabrosidad del terreno, formar batallones y luego un cuerpo de ejército. Interin subsistirán en las co- marcas mas inmediatas del mar peque- ñas partidas de guerrilleros con objeto de entretener las fuerzas del ejército, cobrar contribuciones a los pueblos y reclutar gente.»

«En la Cenia, pueblo de nuestra pro- vincia, se han incorporado a la colum- na del brigadier Villacampa los tres ca- rabineros que en Peñaroya fueron he- chos prisioneros por los carlistas. Estos los llevaron a Corchar, despues a Vall- bona y Rosell, donde los dejó en liber- tad, dándole un salvo conducto el ca- becilla Ferrer de la Galera.»

«El 15 estuvieron en la Cenia dicho Ferrer y Piñol (a) Panera con 130 hombres: llegó en su persecucion la co- lumna Villacampa, con siete compa- ñias, una seccion de guardia civil, me- dio escuadron de caballeria y 40 vo- luntarios movilizados de aquel pueblo.»

Madrid 24 de enero.

De La Igualdad:

Hace pocos dias leimos en un periódi- co de Barcelona un hecho de horrible salvajismo, llevado a cabo por las ban- das carlistas en la persona de un cor- relligionario nuestro, el presidente del co- mité republicano de San Pedro de Ossor. La noticia, dada como rumor, nos obligaba a esperar su confirmacion an- tes de comunicarla a todos nuestros cor- relligionarios.

Pero hoy no existe motivo de duda. El Ampurdanés de Figueras denun- cia ese barbaro asesinato de nuestro hermano, que ha sido colgado de un ár- bol por aquellos feroces y fanaticos sec- tarios del cobarde Carlos de Borbon.

Denunciamos este hecho a la faz del pais para inmensa vergüenza de sus au- tores y del Gobierno.

De esta manera está garantida en Es- paña la existencia de los ciudadanos. Para que presenciemos tales y tan hor- ribles crímenes contra la sociedad y contra el individuo se sacrifica la na-

cion con grandes tributos y se arrebatan á las familias sus más queridos hijos.

Todo ese fausto de las posiciones oficiales; esos enormes sueldos á los ministros; ese enjambre de generales que lucen vistosos uniformes y arrastran sables por las alfombras de los palacios; todo ese oro y esplendor que se ostenta en Madrid, sostenido por el sudor del trabajo del pueblo y de todas las clases productoras, son asunto más esencial y de mayor importancia que garantizar los sagrados derechos de la patria.

Sólo el jefe del Estado cuesta al país 30 millones de reales.

El número de generales y jefes del ejército cuesta cifras enormes al pobre contribuyente.

Pues bien, la mayor parte de ellos ó están de cuartel por desafectos á la política del Gobierno, ó conspirando en Madrid para alcanzar el poder.

¡Para esto los paga la nación!

Mientras tanto, un puñado de bandidos asaltan los pueblos en Cataluña, roban y saquean las propiedades, y castigan con la muerte al que no los sigue ó no se dobliga á sus exacciones.

Hace ya meses que dura este estado de cosas, y los últimos sucesos vienen á demostrar la impotencia de la situación para dominarlo.

Lo que aparecía como una insurrección de carácter político, hoy toma el aspecto de un feroz bandolerismo.

No se les puede dar el nombre de partidarios de una idea á esos vándalos que lo mismo asaltan una iglesia robando y destruyendo las imágenes, como saquean un pueblo asesinando á ciudadanos indefensos por contrarios á su bandera.

Semejantes seres se colocan fuera del derecho de gentes, y puesto que son poderosos para practicar el daño, ellos mismos señalan la conducta que habrá de adoptarse para concluir para siempre con esa raza maldita de sotana y trabuco.

Nosotros, que hemos repetidas veces aconsejado la neutralidad en una lucha al principio política, seremos los primeros en invocar el derecho de defensa hasta que todos los españoles amantes de la justicia den caza á esas pieles rojas que sólo con el exterminio acabaran sus fechorías y obtendrán el castigo que les señala la justicia.

A fin de atenuar el horrible efecto causado por los últimos crímenes perpetrados por los carlistas, dicen los periódicos de aquella comunión que don Carlos de Borbon ha dirigido una orden á sus partidarios, mandando que sean severamente castigados los individuos de las partidas que cometan algún desmán ó atropellen á alguna persona, cualquiera que sea el partido á que pertenezca.

Y en confirmación de ello añaden que la orden ha empezado á cumplirse ya, pues el día 16 fueron pasados por las armas en Llacuna dos voluntarios carlistas.

Si el pretendiente fusila así á los fac-

ciosos que cometen desmanes, roban, incendian ó asesinan, se va á quedar sin ejército en menos de una semana.

De El Isleño:

Madrid 24.

La noticia del día es la reptura de relaciones políticas entre la reina Isabel y el duque de Montpensier de la cual se ocupan casi todos los periódicos, aunque sin dar detalles de un suceso que indudablemente tiene grande importancia.

Acerca de él diré á V. cuanto he oído á personas que deben estar bien enteradas. Dicen estas que el duque de Montpensier había pedido á doña Isabel se celebraran cuanto antes los esponsales de D. Alfonso de Borbon con su hija doña Mercedes; que con motivo del santo de aquel se le trajera á Paris, y con don Antonio de Orleans viniera á la frontera de España para entrar en nuestro territorio cuando las circunstancias políticas lo permitiesen en la esperanza de que pronto la permitirían, y que la reina Isabel diese ocho millones para los trabajos de la restauración.

Añaden que doña Isabel no tuvo inconveniente en la exigencia relativa á los esponsales; pero después de consultar á varias personas, se ha negado á que D. Alfonso corra aventuras en la frontera española, y á dar la cantidad que se le pedía, por lo cual el duque de Montpensier, si no ha roto relaciones completamente con doña Isabel, porque la verdad es que no ha abandonado los poderes que se le habían confiado, se ha retraído algún tanto de los trabajos para la restauración.

El masqués de Campo-Sagrado, que llegó hace pocos días á Madrid, no dá grande importancia á este incidente, pero si la dan las cartas que se han recibido hoy de Paris.

Se asegura que doña Isabel de Borbon ha llamado á Paris á D. Francisco de Cárdenas, intendente que fué de palacio, para consultarle sobre este importante asunto.

Un montpensierista y reputado literato recibió hace dos días una carta de D. Antonio de Orleans, dándole cuenta de lo ocurrido. Como dicha carta la ha leído á diferentes personas, cual si tuviera interés en que la noticia se difundiese, no faltan suspicaces que creen bastante exageradas las que corren sobre la ruptura de doña Isabel y el duque de Montpensier, con el propósito de que el duque de la Torre y los que desean para este la regencia, dado el caso de una restauración, juzguen oportuno el momento para hacer declaraciones alfonsinas.

Anoche se verificó en el Circulo alfonfino el refresco en celebridad de los días de D. Alfonso. A este refresco habían sido invitados los socios del Circulo de la union liberal, quienes creyeron que en corporación no debían aceptar el convite. En vista de ello, las invitaciones se hicieron individualmente y asistieron varios señores entre ellos el general Marchessi. El general Caballero de Rodas no asistió porque según dijo

en su contestación, siendo presidente del Circulo de la union liberal, creía que no podía verificar este acto sin contar antes con el beneplácito de la citada corporación, para lo cual no tuvo tiempo desde el momento en que recibió la invitación.

La idea dominante entre los alfonsinos de la union liberal, es no confundirse con los moderados, á fin de formar el partido liberal de la restauración.

Hoy no se habla de crisis ministerial. Anúnciase tan solo que para cuando termine en las Cámaras el debate sobre los presupuestos, se formará un ministerio presidido por el Sr. Topete. Lo cierto es que hombres políticos importantes aseguran con gran confianza que las reformas de Puerto-Rico no llegarán á aprobarse en las Cortes.

Hoy no ha habido sesión en el congreso por falta de diputados, y en el senado ha sido preciso esperar hasta cerca de las cuatro, para que se reuniera número bastante de senadores. Parece que los radicales tienen interés en no acelerar las tareas parlamentarias.

Idem 25.

Parece que el cura Santa Cruz ha pasado una comunicación á la Diputación de Guipúzcoa, diciendo que no creía valiera tanto su cabeza; que era excesivo lo que por ella se ofrecía, y que el día y hora en que fué fusilado el alcalde de Anoeta, estaba el citado cabecilla con otro alcalde en punto donde la diputación podía haberle hallado sin fatiga. Añade que él no manda partida alguna, y que solo va en concepto de capellan en la de Seroeta.

Dice un diario granadino:

«Ayer circularon graves noticias en esta ciudad, segun las cuales, parece que se habia descubierto en la misma una conspiración carlista. Hemos oido diferentes versiones, pero omitimos ocuparnos por hoy de este asunto hasta poseer los datos exactos al efecto.»

Parece que algunos sargentos del regimiento de la Reina, de guarnición en Granada, han sido presos como complicados en la causa carlista.

Gran número de personas no creyéndose seguras en las provincias Vascongadas, donde están establecidas, han determinado trasladarse á Madrid por temor á los carlistas, segun se nos ha dicho por algunas que acaban de llegar de San Sebastian. Especialmente los jóvenes, que son los más amenazados, han emprendido una verdadera emigración.

Segun dice un diario inglés, la emperatriz y el príncipe Napoleon quedan encargados de la tutela política del príncipe imperial, quien no tomará de modo alguno el título de Napoleon IV; cuando viaje llevará el título de conde de Pierrefonds. No se publicará por ahora manifiesto alguno.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 24. (5.55 t.)

Se han redimido en España 7.500 quintos.

Nada ha ocurrido de particular en el Congreso.

El proyecto de ley de abolición de la esclavitud se discutirá la semana próxima. Fijase la indemnización en 250 pesos por cada esclavo.

Se ha verificado el deshielo en los puertos del Báltico.

Madrid 25. (5.15.)

El lunes se discutirá en el Congreso el dictamen referente á la abolición de la esclavitud en Puerto-Rico.

Se hará una emisión de 120 millones para indemnizar á los propietarios.

La abolición tendrá lugar después de cuatro meses de haberse promulgado la ley.

Es inminente un rompimiento entre Grecia é Italia.

La sesión del congreso de hoy está destinada á preguntas é interpelaciones. 3 p. 24.55.

BOLETIN LOCAL.

COMITÉ MUNICIPAL republicano federal de Mahon.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Comisión nombrada por la última Asamblea federal en circular de 7 del presente mes, y teniendo en vista lo que prescriben las bases de organización adoptadas por la Asamblea federal de 1871, este Comité acordó, en sesión del día 26 del corriente de conformidad con el parecer de las Juntas de los Clubs de este distrito municipal, proceder á la elección de los representantes y suplentes para las Asambleas federal y provincial y á la del Comité local, con sujeción á las siguientes

BASES.

1.º El partido republicano federal del distrito municipal de Mahon, elegirá tres representantes y tres suplentes para la Asamblea federal que ha de reunirse en Madrid el día 15 de febrero próximo. Asimismo elegirá tres representantes y tres suplentes para el Comité provincial y el Comité municipal que deberá componerse de un Presidente, un Vice-Presidente, cinco Vocales y dos Secretarios.

2.º La elección se verificará simultáneamente en Mahon, Villacarlos y San Luis el domingo próximo, 2 de febrero, empezando á las nueve de la mañana y terminando á las cinco de la tarde.

3.º Son electores todos los republicanos federales mayores de veinte años.

4.º Para emitir los sufragios habrá un colegio electoral en cada uno de los Clubs del distrito.

5.º Las mesas se compondrán de un Presidente y cuatro Secretarios designados por los Clubs res-

pectivos en reunion previa.

6.º A fin de evitar dificultades en la eleccion, en cada colegio habrá solo una mesa con dos urnas: una de color encarnado en la cual se depositarán las candidaturas para los representantes y suplentes de las Asambleas federal y provincial, y otra de color blanco para las candidaturas del Comité municipal. El papel de las candidaturas será del color de las urnas respectivas.

7.º En las candidaturas para el Comité municipal se indicará el cargo que haya de desempeñar cada candidato.

8.º El Presidente de la mesa irá depositando las candidaturas en las urnas por el orden que le sean presentadas por los electores, y pronunciará en voz alta el nombre de estos.

9.º El escrutinio parcial se verificará luego de cerrada la votacion, debiendo ponerse en paraje público para los republicanos, los candidatos que hayan obtenido votos con el número de estos y una relacion nominal de los ciudadanos que hayan tomado parte en la votacion.

10. Las mesas deberán remitir al Presidente del actual Comité municipal, antes de las siete de la noche del dia 3 de febrero, las actas de la eleccion y una relacion nominal de los republicanos que hayan tomado parte en ella.

11. Cada mesa delegará á uno de sus secretarios para verificar el escrutinio general. Este tendrá lugar el lunes, 3 de febrero, á las 8 y media de la noche en casa del Presidente del actual Comité quien presidirá además dicho acto.

12. Del escrutinio general se levantarán las correspondientes actas que deberán ser remitidas al Presidente del Comité municipal antes del dia 5 de febrero.

Este Comité espera que, comprendiendo el partido republicano de este distrito toda la importancia de esta eleccion, acudirá unánime á las urnas, con lo cual dará una prueba mas de su lealtad en pró del advenimiento de la República Democrática Federal.

Mahon 27 de enero de 1873.—El Presidente, Francisco de A. Pons.—Bartolomé Escudero, Srio.

No es solo Mahon el único punto de esta Isla donde se agitan los negreros para protestar contra el proyecto de abolición de la esclavitud. También en Alayor, segun se nos ha dicho, se están recojiendo firmas con igual objeto, y es probable se haga en breve lo propio en los demás pueblos del interior.

Tenemos la conviccion de que esta obra se estrellará, por fortuna, contra el sentimiento eminentemente liberal y humanitario de estos Isleños, por mas que para llevarla á cabo esploten nuestros reaccionarios el especial interés que cierta clase muy numerosa de esta Isla tiene en que se conserven nuestras hermosas Antillas.

Mañana debe tener lugar en

el Teatro el beneficio de la prima donna assoluta mezzo soprano Sgra. Marieta Mallknetch, quien la dedica á las señoras y señoritas residentes en esta ciudad.

He aquí el programa:

1.º Se pondrá en escena el primer acto de la ópera bufa titulada **Il Barbiere di Siviglia**.

1.º Cavatina cantada por la beneficiada de la ópera del Maestro Pacini, **Saffo**.

3.º Romanza de tenor, cantada por el Sr. Masato, en obsequio á la beneficiada, de la ópera del Maestro Flotow, **Marta**.

4.º y último. Los dos actos 2.º y 3.º de la mencionada ópera **Il Barbiere di Siviglia**.

Se advierte que en el tercer acto al dar Rosina su lección, cantará la beneficiada el RONDÓ de la ópera del maestro Rossini, **Cenerentola**.

Confiamos que la citada artista se verá favorecida cual su mérito merece.

Segun vemos en «La Independencia», por iniciativa del Comité democrático republicano de la villa de Gracia, el domingo último debia tener lugar en Barcelona una pública cuestacion en favor de nuestros correligionarios presos en la Mola y familias necesitadas de los mismos.

Lo celebramos.

Nuestro particular amigo C. Bustamante, ha recibido para los citados presos la cantidad de 400 rs. vn. del indicado Comité.

Publicamos con gran satisfaccion la siguiente carta, celebrando la agradable nueva que en ella se nos participa.

Sr. director de EL MENORQUIN:

Muy Sr. mio: en este momento hemos recibido una carta del diputado Estanisláo Figueras, en que nos dice que «hoy dia veinte y dos de enero á las seis de la tarde ha alcanzado del Presidente del consejo de Ministros, D. Manuel Ruiz Zorrilla, la libertad de los presos republicanos de la Mola, para bajar á la ciudad de Mahon.

Esto por hoy, mañana tal vez la libertad absoluta.»

Es cuanto debo manifestarle, rogándole lo inserte en el periódico que tan dignamente dirige y le quedarán sumamente agradecidos los presos republicanos de la Mola.

Castillo de la Mola 28 enero de 1873.—Por los presos republicanos en general, Emilio Ventura.

QUINTO CATORCEDO.

Santo de hoy.

San Francisco de Sales obispo y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Refugio.

Santo de mañana.

Santa Martina virgen y mártir y San Leimes abad.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 28.

De Palma en 15 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 18 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
28	757.	12.3	8.5	86	7.	1

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 28. — NE. flojo. — 1.7

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 11 ms.—Pónese á las 5 h. 17 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 54 ms. de la m.—Pónese á las 5 h. y 32 ms. de la t.

GAQUETILLA.

N. B. La Revalenta tostada que se vende en la actualidad no exige estar mas que un minuto al fuego, y para las personas que van de viaje ó no tienen donde guisar, hemos preparado **Biscochos de Revalenta**, que se pueden comer en todo tiempo. En cajas de hoja de lata de 20 y 34 rs. vn.

Despues de la cura del Santo Padre por la deliciosa **Revalenta** DU BARRY, y las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, insomnios, melancolia, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vajiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las que se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, etc., etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne y no irrita, economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los **biscochos de Revalenta**, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas á los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario y no irrita.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza. 4

Depósitos, en casa de los boticarios y

ultramarinicos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde. núm. 1, Madrid.

Anuncios.

PARA VENDER

Lo está una gran cantidad de estiércol de pozo negro en el embarcadero de la Mola. El carretero de dicha fortaleza dará razon. 2.

INTERESANTE

Desde hoy ha empezado á salir un coche en dias alternados de Mahon á Ciudadela y vice-versa á horas muy convenientes para el público y al módico precio de 3 pesetas por asiento.

Salida de Mahon.

Martes y Domingos á las 9 de la mañana. Los Juéves despues de la llegada del vapor.

Salida de Ciudadela.

Lúnes y Miércoles á las 8 de la mañana. Los sábados á las 2 de la tarde.

La Administracion en la fonda de don Antonio Horrach, calle del Castillo número 25.

OBRAS COMPLETAS

de **PAUL DE KOCK.**

4 rs. tomo en Barcelona.—Fuera 5.

Van publicadas:

- Una Mujer Singular . . . 2 tomos.
 - Gustavo el Calavera, en prensa la 3.ª edicion . . . 1 »
 - Un hombre Desgraciado, en prensa la 3.ª edicion . . . 1 »
 - La sociedad de la Trufa . . . 2 »
 - El hijo de mi mujer . . . 1 »
 - El Cornudo . . . 2 »
 - El Barbero de Paris . . . 2 »
- Para publicar en el corriente mes:
- Amores de dos hermanas.

Se suscribe en las principales librerías ó directamente remitiendo el importe de algunos tomos á Salvador Madero, editor, Barcelona.

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

- Théatre de Mr. Eugene Scribe, de l' Académie française.—Dos tomos rústica 4.º de 500 páginas cada uno, los dos tomos . . . 16
- Parnaso Classico Italiano, conteniendo Dante, Petrarca, Ariosto é Tasso.—Un tomo 8.º de cerca 1000 páginas . . . 20
- Mis ratos de ocio, poesías, cuentos y costumbres, por Gerardo Couder.—Un tomo 4.º de 210 páginas . . . 5
- Obras del Maestro Fray Luis de Leon.—Un tomo folio de 491 pág. . . 20
- Obras literarias de Fr. Polipodio de Salamanca.—Un tomo 8.º de 326 pág. . . 5

SUBASTA.

El miércoles próximo día 29 del actual, á 11 de la mañana, se vendrá en pública licitación, en la Plaza de la Constitución de esta ciudad, una casa sita en la calle de San Roque de la misma, señalada con el número 1, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero Jaime Anglada. Los títulos de propiedad de dicha casa están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Los suscritores á dicho periódico, disfrutan los mismos de las ventajas que á continuación se indican:

«Para la compra de los libros contenidos en el Catalogo que se reparte á los suscritores se admitirán los recibos de suscripción del DIARIO DE BARCELONA en la forma siguiente:

La mitad del importe de los libros se pagará en efectivo y la otra mitad en recibos correspondientes á suscripciones.

Por cada recibo de un mes de suscripción se abonarán 12 rs.; por uno de dos, 24; por uno de tres, 36, etc.; ya correspondan á los suscritores de Barcelona ó á los de fuera de esta ciudad.

De manera que con el recibo de un mes y 12 rs. se podrán comprar libros por valor de 24; con el de dos meses y 24 rs. se podrán adquirir por valor de 48 rs., etc. Si el pedido no llega á 24 rs. el recibo de suscripción no se abonará sino por la mitad del valor de los libros.

El valor de las encuadernaciones, cuando las obras no estén encuadernadas en rústica, se pagará aparte y en metálico.

Al recogerse los libros, para obtener el mencionado abono, será necesaria la presentación del recibo.

Los suscritores de fuera de Barcelona que hagan los pedidos por medio de los comisionados será preciso que abonen á estos los portes de los libros que deseen adquirir.

Los que á fin de evitarse molestias no deseen continuar suscritos directamente, sin aumentar por nada el abono de suscripción que satisficieren, dando aviso al corresponsal quedarán servidos con la misma puntualidad.

El Corresponsal en Mahon, **Bernardo Sintés.**

LA POPULAR.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado dar un gran baile extraordinario y de adorno el sábado próximo día 1.º de febrero bajo las condiciones siguientes:

1.º El salon del Teatro estará completamente iluminado y adornado á la veneciana, como lo estarán igualmente todas sus demás dependencias.

2.º Durante el último baile de la 1.ª parte aparecerá en el escenario la escuadra veneciana iluminada, fondeada en las aguas de Sicilia, la cual bombardeará el castillo de dicha plaza.

3.º Seguirá luego el descanso, principiando despues de este la 2.ª parte del baile la cual terminará con el galop infernal, fuegos de bengala y la gran nevada de Moscow.

4.º La Junta Directiva no ha escaseado medio alguno para llevar á efecto dicho baile con los adornos é iluminación espesadas á fin de que sea uno de los mejores que se han dado, habiéndose visto pero en la necesidad de fijar la cuota de suscripción para el mismo en 5 rs. vn.

5.º Las personas que gusten podrán asistir en traje de máscara, debiendo pero descubrirse al entrar en el local ante una comisión de la Junta directiva.

6.º El sorteo de los palcos se verificará á la una de la tarde del mismo día 1.º de febrero.

Mahon 26 enero 1873.—El Presidente, Francisco Ponseti.

Mahon, 1873.—Tip. de Fábregues, hermanos.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de rábano yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en Paris se le administra cada año á mas de 20,000, ya sea contra la *infarctación de las glándulas del cuello*, y la *palidez y flacidez de las carnes*, ya contra las *erupciones de la cabeza y del rostro*; el *usagre ó la costra lactea*, la *falta de apetito*, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra á sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

À las personas debilitadas.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, farmacéuticos de Paris, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica: á saber: la *quina*, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el *hierro*, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de Paris á las señoras y á las jóvenes delicadas que padecen *dolores de estómago*, y que tienen *color pálido*, *flor blancas*, ó *irregularidad en la menstruación*. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

No mas jaquecas.

La eficacia del *Inga de la India* de Grimault y Comp., farmacéuticos de Paris, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un yaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza, y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la *diarrea* y la *dysenteria*. Exijase el sello *Grimault y Comp.*

PASTILLAS DIGESTIVAS DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:

1.º *Pastillas de lactato de sosa y de magnesia* que son el remedio que prescriben los mejores médicos de Paris contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, tales como: *gastritis*, *gastralgias*, *inflamaciones del estómago*, *pituitas*, *aguras*, *eruptos ácidos*, *vómitos despues de las comidas*, *digestiones difíciles y dolorosas* y los dolores de cabeza que de ellas resultan.

2.º *Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepsina*.—Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afección del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestión; la *pepsina*, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Gran descubrimiento para mantener en estado de frescura toda clase de carnes, en todas épocas y lugares y durante todo el tiempo que se quiera.—Para los ensayos y pedidos dirigirse en carta franqueada al señor don Vicente de Sotó y Calvet, n.º 40, rue Richelieu, Paris.

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1849, aprobó y recomendó el empleo del **Carbon de Belloc** para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras festuales del informe, «causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por excelencia, el **Carbon de Belloc** es el mejor remedio contra la constipacion ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El **Carbon de Belloc** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

GASTRALGIAS
DISPEPSIAS
PIROSIS
AGRURAS
DIGESTIONES DIFICILES
ESTREÑIMIENTOS
DOLORES DE VIENTRE—COLICOS
DIARREA
DYSENTERIA
COLERINA

MANERA DE EMPLEARLE.—El **Carbon de Belloc** se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Deposito en Paris, en casa de L. FRERE, 49, rue Jacob

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

M. PRADERE OPTICO.

Hace saber al respetable público de esta Isla, que aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de Paris, ha podido comprar una gran partida de objetos de óptica á un precio verdaderamente barato, y queriendo Mr. Pradere que el público de esta Isla participe tambien de esta favorable oportunidad, ha tomado la resolucion de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilindricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil.

Nota Bene.—Todos estos artículos son vendidos con garantía.

CALLE NUEVA N.º 19.

Se hacen toda clase de composturas.

EL PORVENIR,

Semanario de intereses locales, enseñanza y variedades.

Se publica en Ciudadela al precio de 2 rs. vn. al mes adelantados y se admiten suscripciones en aquella ciudad plaza Vieja n.º 7, tienda de Salas, y en Mahon, establecimiento tipográfico de Fábregues hermanos, Castillo, 58.

Suscripcion permanente en Mahon

AL

DIARIO DE BARCELONA,

periódico que tantos años hace se publica, el mas útil á toda persona é indispensable á la clase del comercio: cuesta solo fuera de Barcelona

12 pesetas trimestre.

Además del magnífico almanaque que todos los años reciben como regalo los se-